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Переменная облачность, небольшой снег.Переменная облачность, небольшой снег.
Ветер:Ветер: северо-восточный,  северо-восточный, 
               1-3 м/сек.               1-3 м/сек.
Температура: Температура: ночь –17ночь –17о о  –19 –19оо,,
                          день –13                          день –13о  о  –15–15оо  

Переменная облачность, снег.Переменная облачность, снег.
Ветер: Ветер: северо-восточный, северо-восточный, 
               4-6 м/сек.               4-6 м/сек.
Температура: Температура: ночь –15ночь –15о о  –17 –17оо,,
                          день –11                          день –11о  о  –13–13оо

Сердечный человек
Магнитогорский полицейский 
награждён медалью. 

По инициативе регионального омбуд-
смена Маргариты Павловой 18 южноураль-
цам присвоены специальные награды – ме-
дали «Спешите делать добро». 

Медаль была учреждена в 2005 году 
уполномоченным по правам человека и 
вручается за большой вклад в дело защиты 
прав и свобод человека, закрепленных Кон-
ституцией Российской Федерации. Среди 
жителей области, которым награды вручи-
ли в резиденции губернатора Челябинской 
области Бориса Дубровского, был и инспек-
тор дорожно-патрульной службы Магнито-
горска Сергей Федотов. Сотрудник ГИБДД 
удостоен общественного поощрения в но-
минации «Чужая беда как своя» за спасение 
жизни человека.

Предшествовала награждению история, 
которую «МР» сообщил в прошлом году. 
12 ноября в районе Молжива житель Маг-
нитогорска за рулем легкового автомобиля 
сбился с пути. Пенсионер смог связаться с 
супругой и сообщил, что дезориентирован 
и самостоятельно вернуться домой не мо-
жет. Женщина обратилась в соответствую-
щие органы, вскоре по тревоге были подня-
ты не только правоохранительный гарни-
зон, но и пожарные, спасатели, волонтеры. 
Мужчину разыскали через несколько ча-
сов, и первым, кто обнаружил пенсионера, 
был Сергей Федотов. И хотя сам инспектор 
считает, что ничего героического в ту ночь 
он не совершил, региональный омбудсмен 
рассудила иначе, а потому Сергей Федо-
тов отмечен в числе тех, кто действительно 
спешит делать добро.

Валентина СЕРДИТОВА

Начисленное преимущество
«Горячая линия» – по индексации 
страховых пенсий.

26 января отделение Пенсионного фонда 
по Челябинской области организует «горя-
чую линию» по вопросам индексации стра-
ховых пенсий неработающим пенсионерам. 
Предстоящая в феврале индексация страхо-
вых пенсий будет распространяться только 
на пенсионеров, которые по состоянию на 
30 сентября 2015 года не осуществляли тру-
довую деятельность. Работающие пенсио-
неры с 2016 года будут получать страховую 
пенсию и фиксированную выплату к ней без 
учета плановых индексаций. Все интересу-
ющие вопросы южноуральцы смогут задать 
26 января с 9.00 до 12.00 по телефону ОПФР 
по Челябинской области 8 (351) 282-28-28. 
Телефоны территориальных органов ПФР Че-
лябинской области размещены на сайте ПФР 
в разделе «Контакты и адреса»/«Отделение».

День студента, учрежденный еще 

императрицей Елизаветой Петровной, 

подписавшей указ «Об учреждении 

Московского университета», перерос

в День российского студенчества.

К этому дню во многих вузах страны при-
урочены самые разные мероприятия, от се-
рьезных до шуточных. В главном вузе Маг-
нитогорска, техническом университете, объ-
единившем два высших учебных заведения, 
общие традиции пока только складываются. 
В свое время «технари» в этот день начинали 
праздник, что называется, с порога, встреча-
ли всех входящих в вуз сладостями, загадками 
и стаканом горячего чая из большущей емко-
сти с надписью «медовуха». Конкурс «Мешочек 
рифм» целый день развивал у будущих инже-
неров тягу к стихосложению. Студент, вытя-
нувший наугад из мешка листок с заготовлен-
ными рифмами, должен был составить достой-
ное стихотворение.  У «гуманитариев» отмеча-
ли этот день на каждом факультете по-своему.

В этом году Татьянин день совпал с сесси-
ей, студенты готовятся и сдают экзамены, и 
настроение у них самое серьезное, а потому в 
объединенном вузе решили обойтись только 
официальной частью. Зато какой!

В День студента, 25 января с 9.00 до 10.00 

состоится прямая телефонная линия обще-

ния ректора МГТУ Валерия Колокольцева со 

студентами и горожанами. А в 14.00 по ини-

циативе студентов в конференц-зале уни-

верситета пройдет встреча представителей 

всех студенческих организаций универси-

тета с главой Магнитогорска Виталием Бах-

метьевым. Речь пойдет о проблемах моло-

дежной политики и достижениях.

Альма-матер, ректор-патер
В понедельник студенты отмечают свой праздник – Татьянин день

Уважаемые южноуральцы!
Поздравляю вас с днем рождения российско-

го студенчества. Для молодежи Татьянин день 
нацелен в будущее: именно в студенческие годы 
закладывается фундамент профессионально-
го успеха, формируются жизненные принципы, 
основанные на дружбе, уважении, любви к вы-
бранному делу. Для старшего поколения это еще 
один повод вспомнить добром alma mater, своих 
преподавателей и всех тех, кто давал нам путев-
ку в жизнь. Желаю всем большой удачи, успехов 
и хорошего, бодрого настроения!

Борис ДУБРОВСКИЙ, 
губернатор Челябинской области 

Уважаемые магнитогорцы!
Поздравляю вас с Днем российского сту-

денчества! Два с половиной века этот празд-
ник объединяет всех, кто когда-либо пересту-
пал порог вуза. Сегодня в Магнитогорске все 
больше юношей и девушек полны желания 
получить высшее образование, стать высоко-
квалифицированными специалистами, масте-
рами своего дела. Особая благодарность пе-
дагогам, бережно хранящим лучшие традиции 
высшей школы, передающим свою мудрость и 
опыт молодому поколению. Желаю нынешним 
студентам яркой, разнообразной жизни, в ко-
торой найдется время для науки и обществен-
ной работы, дружбы и любви. Пусть те про-
фессиональные навыки, что вы осваиваете 
сегодня, станут залогом успешного будущего 
нашего города, региона, страны.

Виталий БАХМЕТЬЕВ,
 глава Магнитогорска

Студенчество Магнитки!
Поздравляю вас с праздником! Студенче-

ская пора – самое активное, увлекательное и 
интересное время. Есть мечты, строятся пла-
ны, приобретается первый серьезный жизнен-
ный опыт и крепятся узы дружбы. Желаю, что-
бы сбывались ваши самые смелые задумки. 
Счастья, успешной сдачи всех зачетов и экза-
менов! И помните: вам принадлежит будущее, 
и от вас зависит, каким оно будет!

Александр МОРОЗОВ, 
председатель Магнитогорского 

городского Собрания 

Дорогие студенты всех возрас-
тов и специальностей!
Я искренне поздравляю вас с вашим люби-

мым «профессиональным» праздником, нахо-
дящимся под покровительством святой Татья-
ны! Студенчество – важный потенциал разви-
тия общества, надежда и защита нашего госу-
дарства. От вас зависит ваше и наше будущее. 
Именно поэтому правительство России так це-
нит и так много помогает тем, кто учится в кол-
леджах, институтах, университетах. Студен-
ческая жизнь – самая насыщенная, самая ин-
тересная, в эту пору вы постигаете будущую 
профессию, приобретаете бесценный жизнен-
ный опыт. Хочу пожелать, чтобы у вас в жиз-
ни были одни зачеты и удачи. Чтите традиции 
студенчества!

Валерий КОЛОКОЛЬЦЕВ, 
ректор МГТУ им. Г. И. Носова, 

депутат Законодательного 
собрания Челябинской области
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Пусть в жизни будет всё на «пять»!

• • В предстоящий понедельник студентам будет не до веселья – сессия!В предстоящий понедельник студентам будет не до веселья – сессия!
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Отзовитесь, братишки!
Администрация города 
приглашает откликнуться 
моряков-подводников.

4 февраля отмечает 25-летний юбилей 
подводная лодка «Магнитогорск», находя-
щаяся в составе Краснознаменной Коль-
ской флотилии Северного флота. Наш го-
род, Магнитогорский металлургический 
комбинат и подлодку связывают побра-
тимские связи, дизельная субмарина уже 
давно стала «четвертым районом» Магнит-
ки. Поэтому ее день рождения наш город 
отметит вместе с моряками-североморца-
ми. Празднование планируется в марте, до 

15 февраля необходимо составить реестр 
наших земляков, которые в разное вре-
мя проходили службу на подводной лод-
це «Магнитогорск» и ее предшественни-
ке «Магнитогорском комсомольце». К ним 
администрация города обращается с при-
зывом выйти на связь. Сделать это мож-
но, позвонив по телефону «горячей линии» 
45-05-44.

Гречка в тренде
Что почем: тратим или экономим?

Народные контролеры провели монито-
ринг цен на продукты питания первой не-
обходимости в Челябинской области.

За неделю, с 11 по 18 января, стоимость 
набора продуктов из 23 наименований по-
низилась на 0,2 процента, в денежном вы-
ражении – на 4,53 рубля. Стоимость на-
бора продуктов питания первой необхо-
димости в общей сложности составила 
2064,16 рубля.

При этом динамика цен на продукты пи-
тания первой необходимости показала раз-
нонаправленный характер. Больше всего – 
на 15 процентов – подешевело пшено. Сни-
зилась стоимость горбуши на 7,5 процента, 
муки высшего сорта – на восемь процен-
тов, немного дешевле стали чай, гречка 
и растительное масло. При этом сразу на 
14,4 процента подорожали яблоки. Повы-
силась стоимость лука на 6,7 процента, ма-
каронных изделий и сливочного масла – на 
5,5 процента, чуть дешевле стала свинина. 

Немало яиц и сала
Челябинская область становится 
крупнейшим производителем мяса 
в России.

В 2015 году благодаря реализации мас-
штабных инвестиционных проектов в пти-
цеводстве и свиноводстве на Южном Ура-
ле впервые в его истории произвели более 
500 тысяч тонн мяса всех видов. По словам 
министра сельского хозяйства Челябин-
ской области Сергея Сушкова, за год мест-
ные аграрии увеличили производство про-
дукции на 18 процентов – в совокупной 
стоимости 115 миллиардов рублей. Произ-
водство мяса всех видов выросло на шесть 
процентов, до 504 тысяч тонн, в том числе 
выпуск мяса птицы – на семь процентов, до 
345 тысяч тонн, свинины - на 23 процен-
та, до 80 тысяч тонн. Куриных яиц произ-
ведено свыше одного миллиарда 474 мил-
лионов штук, что на 112 миллионов боль-
ше, чем в 2014 году. Сбор зерна вырос на 
49 процентов – до 1,7 миллиона тонн, кар-
тофеля и овощей – до 977 тысяч тонн.

Челябинская область второй год подряд 
сохраняет второе место в России по произ-
водству мяса в целом, по производству сви-
нины регион на восьмом месте в стране. В 
минувшем году в агропромышленном ком-
плексе региона реализовано 24 проекта 
общей стоимостью почти 40 миллиардов 
рублей. В стадии реализации находят-
ся еще шесть проектов в животноводстве 
и растениеводстве на восемь миллиардов 
рублей. Два растениеводческих проекта 
прошли конкурсный отбор в федеральном 
минсельхозе на получение государствен-
ной поддержки.

Героическая эпопея сооружения 

флютбета Первой плотины началась 

в январе 1931 года.

«Кровь комсомольца – 
огня горячей!»

«Объем работ на флютбете больше, чем 
на строительстве самой плотины, – писал 
в книге «Летопись горы Магнитной и Маг-
нитогорска» историк Аркадий Дегтярев. – 
Мешают жестокие морозы и снежные бури, 
но молодежь показывает образцы самоот-
верженности. Комсомолец-поэт Александр 
Ворошилов, обнаженный до пояса, на лю-
той стуже – удержать его невозможно. Саша 
простудился и умер». 

«Плотина идет в последний штурм», «До 
конца постройки плотины осталось 43 дня», 
«Подъем растет, но темпы по флютбету еще 
далеко недостаточны», «Окончание 1 мар-
та флютбета плотины – дело чести всех ра-
бочих организаций Магнитостроя», «Рабо-
чие обязались дать флютбет к 25 февраля» –
кричали заголовки «Магнитогорского ра-
бочего» в те дни, поднимая строителей на 
штурм... 

Бригада имени 
«Магнитогорского рабочего»

«В продолжение января и февраля на 
флютбете необходимо уложить 26000 ку-
бометров бетона, бута 30000 кубометров, 
щебенки больше 10000 кубометров, забить 
1000 метров шпунта», – рассказывал в «МР» 
от 16 января под заголовком «К зимнему бе-
тонированию не готовы» Гурий Петров. –
Но до сих пор еще не развернута широко 
подготовка к бетонированию. Недопустимо 
медленным темпом идет отепление бето-
номешалок, установка бункеров для подо-
гревания инертных материалов, установка 
паровоза и котла для подачи горячего пара. 
Подогрев воды не обеспечен». Бетономе-
шалки в сорокаградусные морозы утепля-
ли брезентом и обогревали горячим паром. 

«Кайло, лопата, клин решают темпы ра-
бот» – под таким заголовком о недостатках 
в работе на флютбете сообщал рабкор Удар-
ник. За кустарные работы и отсутствие ме-
ханизации выговор был объявлен инжене-
ру Воронину, заведующему отделом земля-
ных работ. Вскоре был установлен «сквоз-
ной надзор за переброской экскаваторов на 
плотину». «Бетонировку нужно начать не 
20-го, а 19-го января» – снова настаивал Гу-
рий Петров… «Мы вступаем в батальон эн-

тузиастов», – объявила 19 января на первой 
полосе газеты первая бригада имени «Маг-
нитогорского рабочего». Это означало, что 
ее члены выразили готовность в любое вре-
мя включиться в работу по ликвидации 
прорыва.

В то же время «с 14 января началась фак-
тическая работа по монтажу двух первых 
домен, – сообщала в том же выпуске «МР» 
М. Радиева. – Уже прибыло 28 колонн кон-
струкций». «Безобразно обстоит дело с жи-
лищем для монтажной группы домны, – 
продолжал в следующей публикации Удар-
ник. – Есть один барак на 100 человек, но 
он плохо оборудован. Нет света, нет столов, 
стульев и прочих необходимых предметов».

Первый бетон
«Сегодня пойдет первый бетон», – с радо-

стью сообщал Гурий Петров в передовице 
«МР» от 20 января. «Новый прилив в удар-
ные бригады» помог начать «сдвиг в темпе 
работ по сооружению флютбета». Но работа 
участка механизации, отвечающего за экс-
каваторы, пока не налажена должным обра-
зом, заморожены водопровод, бани и котлы.

«Бюро ячейки вскрыло ряд болезненных 
явлений среди коммунистов механизации, –
тревожился Петров. – Кандидат партии Ро-
гов позорно плетется в хвосте. Он занимает-
ся пьянством, делает прогулы. По его вине 
был изломан насос. Когда Рогову указывали 
на его недостатки в работе на производстве, 
Рогов заявлял:

– Я рабкор и с вами дела не имею, а боль-
ше с редакцией».

Тунеядцу было сделано последнее преду-
преждение, «в ответ на безобразное поведе-
ние Рогова коммунисты-механизаторы да-
ли твердое слово мобилизовать рабочих ме-
ханизации на установку бетонного завода 
на втором объекте работ к 20 января».

На «ленинские дни» – дни годовщины 
смерти Ленина на Магнитострое были на-
мечены день индустриализации и массовое 
вступление в партию и комсомол. А «Маг-
нитогорский рабочий» посвятил Владими-
ру Ильичу выпуск от 21 января. В преддве-
рии дня памяти вождя строители плотины 
«вышли в решающий бой борьбы за флют-
бет плотины, за досрочное его окончание», –
писал летописец стройки Петров, рассказав 
о рабочей конференции плотины.

Ключи в маринаде
«Классовые враги, пытавшиеся сорвать 

работу на плотине, получили отпор», – гла-
сил заголовок передовой статьи Гурия Пе-
трова в номере «МР» от 24 января. «Забивка 

металлического шпунта начата на три дня 
раньше срока. Завтра утром должен пойти 
первый бетон на 2 и 3 участках. Построй-
ка флютбета плотины в срок является од-
ной из главнейших задач для своевремен-
ного пуска завода», – писал автор. Первую 
домну планировалось пустить уже к 1 октя-
бря 1931 года.

«Но и чуждый элемент, вредители также 
протягивают к плотине свои лапы, – рас-
сказывал Петров. – 21 января был разре-
зан электрический провод. Этим пытались 
сорвать траурное собрание, посвященное 
смерти В. И. Ленина, и приостановить ра-
боту на участке». Компрессорные ключи 
«искали четыре дня, обегали весь Магни-
тострой, и лишь 22 января оказалось, что 
в механической мастерской плотины ле-
жит целый комплект новых». Их умышлен-
но скрыл инструментальщик Аксенов, за 
что его признали вредителем, сорвавшим 
установку компрессоров. На той же поло-
се есть карикатура, под которой написано, 
что Аксенов «четыре дня мариновал у себя 
компрессорные ключи». Но на этом эпопея 
не закончилась. «Шланги для компрессоров 
искали в продолжение пяти дней по всему 
Магнитострою, а они лежали в отделе снаб-
жения на складах».

«Снабжение плотины по-прежнему прово-
дится преступно», – делал вывод Петров. «Так, 
присланный из транстроя паровоз (кукушка) 
Н-214 оказался неисправным, в результате че-
го бетонировка на первом участке работ за-
держалась на один день. До сих пор в среднем 
на 20 человек приходится два никуда не год-
ных клина. Неужели этот первобытнейший 
инструмент будет продолжать решать темпы 
наших работ?» – возмущался автор.

«О качестве работ на плотине заботятся 
мало», – сокрушался в заголовке следующей 
статьи ее автор Г. Аркин. Во-первых, в кот-
лованах вовремя не удалили лед, и бетони-
ровку ячеек флютбета чуть не начали пря-
мо на лед. Во-вторых, «утрамбовка щебенки 
и бетонировка делаются на мерзлую зем-
лю. Этого ни в коем случае делать нельзя», –
указывал на недостатки Аркин.

Тем временем в Магнитогорске прохо-
дил пленум горсовета, на котором с докла-
дом об очередных задачах Урала выступил 
второй секретарь обкома ВКП (б) Зубарев. 
В его разделе «Магнитогорск – база оборо-
ны СССР» он говорил: «Здесь (в Магнитогор-
ске) мы должны будем получить в три раза 
больше металла, чем получали его на всех 
43 металлургических заводах Урала в доре-
волюционное царское время».

Елена КУКЛИНА

Дело чести Урала
В эти дни в 1931 году «Магнитогорский рабочий» 
писал о строительстве плотины и первых домен 
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ВЕСТИ С ММК

На аппаратном совещании 

в администрации Магнитогорска 

заслушали отчеты о деятельности 

ключевых муниципальных 

управлений и предприятий. 

С докладом об итогах 2015 года выступил 
начальник управления физической куль-

туры, спорта и туризма Дмитрий ШОХОВ. 
По его данным, в Магнитогорске спортив-
ную работу осуществляют 334 коллектива 
физической культуры, 12 спортивных школ, 
в этой сфере трудятся 950 специалистов, 
представляющих 77 видов спорта. В учреж-
дениях, подведомственных управлению, 
действуют 27 спортобъектов. 

В прошедшем году произошло значитель-
ное обновление структуры занятости спор-
том, связано это с возрождением комплек-
са ГТО. Магнитогорск одним из первых го-
родов приступил к реализации проекта, 
были созданы и аккредитованы три цен-
тра тестирования ГТО: на базе спортивно-
го клуба «Ровесник», Экологического парка, 
ДЮСШ №3. 

Вопрос приобретения оборудования для 
центров был решен на уровне двух бюдже-
тов с применением внебюджетного финан-
сирования: из федеральной казны выделены 
664 тысячи 866 рублей, областная субсидия 
составила один миллион 200 тысяч рублей, 
еще 220 тысяч рублей внесли учреждения 
управления из внебюджетных средств. 

Значительная часть оборудования для 
центров появилась после выделения губер-
натором Челябинской области Борисом Ду-
бровским дополнительных средств на бла-
гоустройство. На сумму в один миллион 400 
тысяч рублей физкультурники смогли при-
обрести три тира для приема нормативов по 
стрельбе, надувные конструкции для старта 
и финиша, гимнастическое оборудование 
для создания пункта тестирования в лево-
бережной части города на базе физкультур-
но-оздоровительного комплекса (проспект 
Пушкина, 17/1) и многое другое. 

В прошлом году в рамках пропаганды 
комплекса нормативов было проведено 
960 показательных мероприятий, в них 
приняли участие более 64 тысяч человек. 
Они смогли в тестовом режиме сдать нор-
мы ГТО. 

Отметил Дмитрий Шохов в качестве по-
ложительной тенденции и увеличение ко-
личества спортивных мероприятий и чис-
ла горожан, которые регулярно занимаются 
спортом. Так, если в 2007 году в Магнито-
горске проводилось 249 городских спортив-
ных соревнований, в 2014 году – 1236, то 
в 2015 году – 1294 городских старта, в них 
приняли участие 127490 человек. 

Основной задачей главный физкультурник 
города назвал не увеличение количества ме-
роприятий, а привлечение к участию в них 
как можно большего числа людей и необхо-
димость сделать спортивные старты увлека-
тельными и запоминающимися. 

Начальник отдела инженерного обеспе-

чения транспортного управления Ольга 

ОБУХОВА сообщила о проведенных на те-
кущей неделе рейдовых мероприятиях. 
Инспекторы ГИБДД привлекли к админи-
стративной ответственности 25 водителей 
маршрутных транспортных средств. Девя-
того января был проведен рейд, целью кото-
рого стало отслеживание работы маршрута 
№10. Итог мероприятия не заставил ждать: 
три перевозчика получили протоколы об 
административных нарушениях. 

На вопрос главы города Виталия Бахме-
тьева о том, уменьшилось ли число неле-
гальных маршруток на улицах Магнитки, 
Ольга Обухова пояснила, что разделить де-
ятельность перевозчиков на легальную и 
нелегальную пока невозможно: закон, по-
зволяющий препятствовать работе пере-
возчиков, у которых нет договора с админи-
страцией города, вступит в силу только в се-
редине лета. Поэтому на данном этапе пред-
ставители управления имеют возможность 
действовать исключительно в профилакти-
ческих целях. 

Егор ТИМОФЕЕВ вновь выступил с 
отчетом о деятельности подчиненно-

го ему электротранспортного пред-

приятия. Он рассказал, что за про-
шедшую неделю в рабочие дни на ли-
нию вышли 139 вагонов, чуть меньше –
74 поезда – работали на маршрутах в вы-
ходные. Пассажиропоток радует транспорт-
ников – они рассчитывали на меньшие по-
казатели, а потому то, что услугами трамва-
ев пользуются 52-54 тысячи человек в день, 
вселяет уверенность в завтрашнем дне МП 
«Маггортранс». Увеличившееся число пас-
сажиров повлияло и на рост продажи про-
ездных и разовых билетов. Дневная выруч-
ка с учетом льготного проезда и других ком-
пенсаций составила 625 тысяч рублей, из 
них наличными было куплено билетов на 
сумму в 475 тысяч рублей. 

В ближайшее время транспортники на-
мерены принять еще большее число пасса-
жиров. К примеру, оборудование остановоч-
ных комплексов интерактивными табло, на 

которых по типу метрополитена будет ука-
зываться время прибытия трамвая, станет 
приятным бонусом для магнитогорцев. 

Следующим стало выступление руково-

дителя управления охраны окружающей 

среды и экологического контроля Ма-

рины ЗИНУРОВОЙ. За неделю специали-
стами ее службы коммерческим предпри-
ятиям выдано 35 предписаний на вывоз и 
уборку снега. Часть нарушителей исправи-
ли ситуацию сразу же после получения пре-
дупреждения, другие до сих пор не выпол-
нили рекомендаций. Тему экологического 
контроля продолжил глава города. Вита-
лий Викторович предупредил руководите-
лей муниципальных предприятий о необ-
ходимости требовать документальное под-
тверждение при приобретении у частных 
компаний определенных услуг. Он привел в 
пример ситуацию, в которой оказалось МП 
«Теплофикация». Предприятие провело тен-
дер на поставку щебня, выигравшая компа-
ния предоставила 4700 тонн материала, но 
документов на разрешение добычи этого 
ископаемого у частников не оказалось. В бу-
дущем таких неудобных ситуаций нужно 
избегать и тщательно проверять докумен-
тацию, заявил Виталий Бахметьев. 

Магнитогорцы не могли не заметить, что 
за неделю улицы города стали чище, а ку-
чи снега заметно поубавились. Причина ле-
жит на поверхности: по данным руководите-

ля МБУ «ДСУ» Максима БЕЗГОДОВА к убор-
ке привлечены дополнительные силы. 16 и 
17 января ЗАО «Южуралавтобан» и ООО 
«ОКС» выполняли работы по уборке снега 
посредством своей техники. С 16 января 
ООО «Башспецстройматериалы» и ООО 
«Трест «Магнитострой» проводят работы 
по уборке снега в круглосуточном режи-
ме. С 18 января ООО «Башспецстроймате-
риалы», ООО «Трест Магнитострой» и ООО 
«АТУ» ОАО «ММК» осуществляют вывоз сне-
га в ночное время. Итогом общей работы 
стало то, что объем вывезенного городски-
ми коммунальщиками и подрядными пред-

приятиями снега увеличился больше чем в 
два раза, составив 16754 кубических метра. 

Всего же на уборке снега задействовано 
96 работников, площадь механизирован-
ной уборки – 25915988 квадратных метров, 
площадь ручной уборки осталась прежней – 
990440 квадратных метров. 

Виталий Бахметьев еще раз заявил о ско-
рейшей необходимости приобретения тех-
ники, потому что при нынешнем ее коли-
честве коммунальщики не смогут справ-
ляться с объемами работ самостоятельно. 
В январе выпала месячная норма осадков, а 
последствия снегопадов до сих пор «склади-
рованы» на улицах. 

– В каких поселках сегодня чисто? – спро-
сил глава города. 

Оказалось, что в первую очередь очистку 
и вывоз снега производят на улицах с интен-
сивным движением, затем очищают второ-
степенные улицы, пересекающие основные 
магистрали города. В третью очередь при-
водят в порядок межквартальные проезды, 
и только затем – поселки. Тем не менее Мак-
сим Безгодов уверенно перечислил терри-
тории, где улицы почищены, – это поселки 
Димитрова, Новая Стройка, Дзержинского, 
Пресная Плотина, Новосавинка, Супряк. 

В заключение совещания глава города 
обратился к руководителю управления 

здравоохранения с вопросом о количестве 
заболевших свиным гриппом. Елена СИМО-

НОВА пояснила, что на сегодняшний день 
в Магнитогорске у трех человек подтверж-
ден диагноз заболевания: это женщина из 
Брединского района и два жителя Магнит-
ки. На этой неделе число заболевших ОР-
ВИ значительно увеличилось, рост составил 
51,2 процента. В медицинских и социаль-
ных учреждениях введен карантинный ре-
жим: ограничено посещение родственника-
ми, обязательно ношение масок и выделе-
ние отдельного кабинета в поликлиниках 
для приема пациентов с ОРВИ. 

Валентина СЕРДИТОВА

Фото Ильи МОСКОВЦА

Точки дорожной карты
К благоустройству города власти вынужденно привлекли частников

Из идейных соображений
ММК совершенствует систему 
рационализаторства.

Почти три тысячи предложений работ-
ников Магнитогорского металлургическо-
го комбината были одобрены к внедрению 
с момента введения на предприятии новой 
системы стимулирования изобретательской 
и рационализаторской деятельности.

В результате нововведений существен-
но повысилась творческая активность 
персонала. С апреля по декабрь 2015 го-
да экспертными комиссиями рассмотрено 
6100 идей, из них признаны рационализа-

торскими и одобрены к внедрению – 2975. 
Выплата авансового авторского вознаграж-
дения составила около 3,5 миллиона рублей. 
Свыше трети предложенных авторами идей 
касаются вопросов охраны труда и промыш-
ленной безопасности, 15 процентов – эко-
номии материально-технических ресурсов, 
14 процентов – повышения энергоэффектив-
ности. К концу 2015 года из 2975 идей, одо-
бренных к внедрению, внедрено 1734 (58,3 
процента), что превышает целевое значение.

В апреле 2015 года на Магнитогорском 
металлургическом комбинате была введе-
на в действие новая редакция «Инструк-
ции о порядке проведения патентно-ли-
цензионной, изобретательской и раци-
онализаторской работы» с целью широко-

го привлечения работников к техническо-
му творчеству, активизации рационализа-
торской работы, ее популяризации и мате-
риального стимулирования работников. 
Новая система рационализации предпола-
гает два этапа, на первом аккумулируют-
ся идеи, поданные работниками комбина-
та. Из них цеховая экспертная комиссия 
отбирает новые, полезные и перспектив-
ные. Именно они и попадают во второй этап 
и получают статус рационализаторских 
предложений.

Изменения коснулись и системы мате-
риального стимулирования авторов. Ра-
нее выплаты им производились только по 
факту предоставления в научно-техниче-
ский центр ОАО «ММК» внедренных и соот-

ветствующим образом оформленных раци-
онализаторских предложений. Теперь диф-
ференцированные выплаты производят-
ся уже на стадии подачи идей вне зависи-
мости от того, одобрены ли идеи к внедре-
нию или признаны полезными, но не име-
ют перспективы внедрения. По итогам 
2015 года выплата стимулирующего ав-
торского вознаграждения по идеям, не по-
павшим во второй этап, составила 277 ты-
сяч рублей. Кроме того, необходимо отме-
тить, что дополнительно был увеличен раз-
мер авторского вознаграждения с 1,7 до 
2,5 процента от фактического годового эко-
номического эффекта, сообщает управле-
ние информации и общественных связей 
ОАО «ММК».

• • Последние снегопады значительно добавили работы дорожным и коммунальным службамПоследние снегопады значительно добавили работы дорожным и коммунальным службам



www.mr-info.ru
тел. 26-33-504 Суббота, 23 января 2016 года                ИНИЦИАТИВА

Ежемесячное вознаграждение 

депутата Госдумы в 2016 году будет 

на 6,7 тысячи рублей ниже, 

чем в 2015 году, передает «Интерфакс». 

Согласно проекту сметы нижней 

палаты в год общий размер дохода 

представителя нижней палаты 

составит 4,607 миллиона рублей. 

От имени элиты
Еще в начале прошлого года спикер Гос-

думы Сергей Нарышкин предложил депу-
татам Госдумы обсудить во фракциях по-
нижение своих зарплат на 10 процентов. По 
словам председателя нижней палаты парла-
мента, зарплата парламентариев устанав-
ливается указом президента. Депутаты всех 
фракций поддержали инициативу спикера. 
«Элита тоже должна испытывать негатив-
ные последствия кризиса наряду с населе-
нием России», – передал РБК слова первого 
заместителя председателя фракции эсэров 
Михаила Емельянова. 

По состоянию на прошлый год размер 
ежемесячной заработной платы депутатов 
Госдумы достиг 450 тысяч рублей, тогда как 
средняя зарплата по стране не превышала 
отметку в 30-32 тысячи. Как видим, дохо-
ды слуг народа в 15 раз выше среднестати-
стической зарплаты. Для сравнения можно 
рассмотреть доходы членов конгресса США, 
которые не превышают 174 тысяч долларов 
в год, при этом средняя зарплата по стране 
около 45 тысяч долларов. В результате раз-
ница составляет 3,9 раза. Поэтому возника-
ет закономерный вопрос относительно обо-
снованности заработной платы российских 
депутатов.

Наследники
унтер-офицерской вдовы

Между прочим, бездельниками думцев 
называют не только некоторые особо свар-
ливые избиратели, которые ворчат исклю-
чительно потому, что ворчат всегда. Сами о 
себе депутаты отнюдь не высокого мнения. 
Примеров тому предостаточно. Они то и де-
ло появляются в самых разных источниках –
РБК, Интерфакс, «Аргументах и фактах», 

«Новой газете», РИА «Новости» и многих 
других. Не хотелось бы показывать пальцем 
в адрес конкретных парламентских персо-
налий, утверждающих, что они знают депу-
татов, которым стыдно получать зарплату, 
потому как их реальные доходы значитель-
но превышают государственный оклад. И 
многие из них регулярно игнорируют свои 
прямые обязанности, одновременно про-
должая получать за это зарплату. Иных на 
работе целый месяц не видят. При этом Гос-
дума умудряется принимать бюджет, кото-
рый существенно урезан по основным соци-
альным статьям, таким, как здравоохране-
ние, образование или строительство соци-
ального жилья.

На «золотых парашютах»
Помимо приличного  жалованья депута-

там государство предоставляет ряд льгот: 
квартиру – служебное жилье в Москве (по-
лучают в течение трех месяцев с момента 
избрания) с оплатой коммунальных услуг, 
служебный автомобиль, который относит-
ся к управлению делами президента (по Мо-
скве и Московской области), бесплатный 
проезд: в поездах дальнего следования, ме-
тро, наземном общественном транспорте, 
бесплатные авиационные перелеты плюс 
передвижение на круизных лайнерах (при 
наличии депутатского удостоверения). Мо-
бильная связь оплачивается из государ-
ственных средств, для лечения депутатам и 
членам их семей предоставляются спецпо-
ликлиники и больницы, отпуск – длитель-
ностью в 42 календарных дня, пенсионные 
надбавки – при стаже работы в Госдуме до 
трех лет пенсия составляет 55 процентов от 
зарплаты (базовая часть – 81500 рублей), 
при стаже свыше трех лет – 75 процентов, 
оплата командировок за рубеж, улучшение 
условий в служебных помещениях, возме-
щение расходов на депутатскую деятель-
ность, санаторно-курортное лечение, ди-
пломатический паспорт. Не переизбран-
ные в новый созыв Думы депутаты с момен-
та фактического прекращения полномочий 
(предположительно в октябре 2016 года) и 
до 4 декабря 2016 года будут получать в пол-
ном размере зарплаты (вознаграждения и 
поощрения), а также сохранят право поль-
зования служебным жильем в Москве, ме-

дицинскую страховку, право на возмещение 
вреда, причиненного жизни и здоровью, а 
также гарантию неприкосновенности.

Компания открыла кампанию
По впечатлению автора этих строк, об-

суждаемая инициатива, несомненно, со-
мнительна. Проще говоря, мы имеем дело 
с обыкновенным фальстартом парламент-
ской избирательной кампании, запланиро-
ванной на нынешнюю осень. Отечествен-
ные политики давно переняли практику 
«зарубежных демократий», при которых вы-
боры начинаются сразу после выборов. Что-
бы остаться на новый срок, думские кадры 
круглый год не выходят из телекадра – уча-
ствуют во всевозможных шоу, аналитиче-
ских программах, мелькают в спортивных 
репортажах и беспрерывно эксплуатируют 
интернет-ресурс для пропаганды собствен-
ных персон. Наверное, сегодня можно гово-
рить о том, что формальный агитационный 
этап в формате будущего осеннего марафо-
на нужен разве что нераскрученным дебю-
тантам. А многоопытные «тяжеловесы» на-
чинают шевелиться на предвыборной по-
ляне заранее, поскольку хорошо знают: чем 
раньше посеешь, тем больше пожнешь.

Впрочем, подобную логику разделяют не 
все. К  примеру, секретарь городского из-

биркома доктор политических наук На-

талья БАЛЫНСКАЯ отметила, что не стоит 
удивляться активности действующих депу-
татов. Будучи людьми публичными, они ве-
дут себя вполне естественно, и это  не про-
тиворечит избирательному законодатель-
ству, поскольку никто не оперирует партий-
ными лозунгами, программными тезисами 
или прозрачными призывами. Другое де-
ло, что в формате избирательных кампаний 
всех уровней в прошедшие годы повсемест-
но (и Магнитогорск не исключение) нару-
шений было в избытке. В судах такие раз-
бирательства надолго затягиваются, а дока-
зать фальстарт трудно, поскольку выросла 
правовая грамотность участников марафо-
на, и каждый из них при необходимости 
легко докажет, что «вчера на митинге ни-
кого не агитировал, а просто поздоровался 
с избирателями». 

Алексей ТЮПЛИН

Коллаж Дарьи ЗИГАНШИНОЙ

Приоритет «пиаритета»
Парламентарии выступили с предложением снизить себе зарплаты

Других версий не видно
У магнитогорцев – 
всегда самостоятельные взгляды 
на происходящее. 
Вот несколько примеров.

Виктор САНАТКИН, 
пенсионер:
– Если уж урезать зарплаты, то не только 

депутатам, а всем госслужащим так, чтобы 
они не могли превышать среднюю зарпла-
ту по России более чем в семикратном раз-
мере. Надо сделать, как было в Советском 
Союзе!
Григорий АНЧУГОВ, 
предприниматель:
– Средняя зарплата  российского элек-

тората по официальным данным составля-
ет около 30 тысяч рублей в месяц. Однако 
большинство избирателей получают по ми-
нимуму – около 15 тысяч рублей. Зато нар-
депы, которые называют себя слугами на-
рода, даже после урезания получат в пят-
надцать раз больше. А некоторым думцам 
вообще дают зарплату фактически за прогу-
лы. При этом депутат платит своим помощ-
никам. Это уже анекдот: для того, чтобы без-
дельничать, еще и помощники нужны.
Валерия ЧИСТОПОЛОВА, 
домохозяйка:
– Как выглядит человек, который умо-

ляет начальство снизить зарплату? По-
моему, просто подозрительно. Я бы тако-
го  подчиненного из лучших побуждений  
на больничный отправила. А вообще, было 
бы справедливо, если бы депутатам сни-
зили зарплаты не на 6,7 тысячи рублей, 
а до 6,7 тысячи рублей.
Михаил ЧУКИН, 
первый проректор, проректор 

по научной и инновационной ра-
боте МГТУ, активист Магнитогор-
ской общественной палаты:

– Когда служащий просит начальство по-
низить зарплату, неизбежно возникают во-
просы: а что, собственно, происходит, за-
чем и почему? А когда в ответ говорят, что 
таким образом хотят быть ближе к народу, 
появляется ощущение лукавости, маскиру-
ющей истинные цели. Можно квалифици-
ровать подобный шаг и категоричнее: так 
выглядит попытка реструктуризации пер-
сональной ответственности за порученное 
дело. Образно выражаясь, это смахивает 
на секвестирование служебного долга.
Алла ДОРОХОВА, 
частный предприниматель:
– Очень тревожная новость. Прямо сле-

зы на глаза наворачиваются. Народных из-
бранников по миру пустили! Теперь каждый 
депутат будет вынужден выпить меньше на 
одну чашечку кофе в месяц – это отрица-
тельно скажется на законотворчестве! И 
вообще странно: сначала сами в два раза 
повышают себе зарплату, а спустя несколь-
ко лет враз понижают – как понимать такую 
политику?
Олег ТАЛИНИН, 
педагог:
– Для думцев это урезание незаметно. 

Неужели сами не видят, что эффекта ни-
какого? Их всего 450 человек, разве пони-
жение их зарплат на объявленную величи-
ну выведет экономику из нынешнего состо-
яния? Даже если добавить сюда полутора-
миллионное войско госчиновников, положе-
ние кардинальным образом не изменится. 
А обычных граждан больше волнует, что бу-
дет происходить с ценами на продукты пита-
ния, лекарства и коммунальные услуги. Ины-
ми словами, жест депутатов – скорее пиаров-
ский ход, нежели искренняя забота об эффек-
тивности использования бюджетных средств. 
Других версий просто не видно.
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Магнитогорский цирк переживает 

сегодня не лучшие времена, 

но новый директор уверен: 

у цирка большой потенциал.

Все новогодние каникулы зал был прак-
тически полон. На арене в красивой интри-
гующей и динамичной сказке добро сража-
лось со злом. Малыши и взрослые, которые 
окунулись в детство на два часа представ-
ления, искренне переживали, смеялись, вос-
хищались. В эти дни цирк ожил, словно пере-
несся в прошлое, и подарил настоящий празд-
ник, который дарил когда-то нам в далеком 
детстве. За 20 дней посмотреть новогоднюю 
программу пришло более  12 тысяч зрителей. 
Это своеобразный рекорд, такого в магнито-
горском цирке не добивались уже давно.

Активный и деятельный
Цирк как искусство давно перестал быть 

самым интересным для жителей нашего го-
рода. Не очень много зрителей туда ходит, 
и не у каждой семьи в расписании выход-
ного дня стоит посещение представления. 
Кто-то скажет, что цирк умирает, он отжил 
свое и не сможет возродиться. Так может за-
явить кто угодно, но только не новый дирек-
тор цирка  – Олег Хотим. Он приехал из Мо-
сквы и занял свой пост в сентябре прошло-
го года. Сам в прошлом профессиональный 
спортсмен, мастер спорта  по акробатике, 
Хотим окончил цирковое училище в Мо-
скве и университет культуры, 20 лет отра-
ботал на манеже, прошел хорошую цирко-
вую 15-летнюю школу в коллективе леген-
дарного Мстислава Запашного. Олег Хотим 
– лауреат и победитель многих цирковых 
российских и международных фестивалей, 
владеет всеми жанрами: работал гимна-
стом, эквилибристом, акробатом, занимал-
ся дрессурой животных. Он знает цирк из-
нутри и, самое главное, искренне влюблен 
в него, считает его самым честным искус-
ством – без страховок и фонограмм. Новый 
директор – человек с активной гражданской 
позицией,  очень деятельный, энергичный, 
уверенный в своем деле, считающий, что 
российское цирковое искусство будет раз-
виваться несмотря ни на какие временные 
сложности.

Среди аутсайдеров
Магнитогорский цирк – это филиал фе-

дерального казенного предприятия компа-
нии «Росгосцирк», которая напрямую под-
чиняется Министерству культуры России. 

На сегодняшний день наш цирк не на самом 
хорошем счету. Честнее даже сказать, вооб-
ще в аутсайдерах среди цирков страны. По-
чему? Это и пытается понять сегодня новый 
директор.

– Я приехал в Магнитогорск оценить си-
туацию, насколько все плохо, – говорит Олег 
Хотим. – В цирке поменялось несколько ди-
ректоров. Это не на пользу работе органи-
зации. Но могу сказать, что мне достался 
дружный и очень хороший коллектив со-
трудников, которые, как могли, сохраняли 
чистоту и порядок, несмотря на задержку за-
работной платы и другие сложности. Из со-
трудников я никого не уволил. Магнитогор-
ский цирк давно уже не славился посещае-
мостью зрителей по непонятным для меня 
причинам. Город с населением более четы-
рехсот тысяч человек в нашей цирковой сре-
де оказался по посещаемости на последнем 
месте. Даже Кострома, где живет всего 260 
тысяч человек, опередила Магнитку.

Официальная утопия
Но слабый интерес зрителей – еще не са-

мая большая проблема. Олег Хотим счита-
ет, что в целом политика правительства и 
Министерства культуры в отношении госу-
дарственного цирка сегодня неверна. Ком-
панию «Росгосцирк» предыдущие руково-
дители поставили на рельсы самоокупа-
емости: цирки компании должны сами за-
рабатывать себе средства как на текущие 
расходы, так и на развитие. И самое глав-
ное, что в правительстве поддержали краси-
вые, но несбыточные идеи бывших руково-
дителей «Росгосцирка» о снижении субси-
дии и выходе на полную самоокупаемость 
к 2020 году. У сегодняшнего генерального 
директора «Росгосцирка» Вадима Гаглоева 
очень непростая задача – добиться финан-
совой поддержки от государства. Театрам 
же помогают...

– Нам достался в наследство большой 
имущественный комплекс бывшего Союз-
госцирка времен СССР, – рассуждает Олег 
Хотим. – Это 42 стационарных здания по 
всей стране, а в общей сложности около 
150 крупных объектов недвижимости в цен-
трах городов. Невозможно, чтобы мы до-
стигли самоокупаемости. Для этого билеты 
должны продаваться по очень высокой цене, 
но тогда посещаемость совсем упадет, а цир-
ки все равно не окупят себя. Слишком боль-
шие расходы на содержание: коммуналку, 
зарплату, налоги, гостиницы, ремонт, корма 
для животных, переезды и так далее. Только 

отопление в декабре для нашего цирка обо-
шлось более чем в 500 тысяч рублей. Счи-
таю, что магнитогорский зритель ничем не 
хуже, а может, и лучше, чем, к примеру, зри-
тель Санкт-Петербурга. Почему там вложи-
ли большие деньги в восстановление и об-
новление  цирка, а в Магнитогорске нет? Мы 
же граждане одной страны… Да, мы можем 
поставить везде энергосберегающие лам-
почки, можем утеплить окна, можем све-
сти к минимуму наши расходы, но перей-
ти на самоокупаемость – это красивые сло-
ва. Культура, и цирк в частности, не может 
сама себя содержать. В цирковой системе 
мы сегодня наблюдаем 100-процентный пе-
режиток развала Советского Союза.

Можно сюда добавить и конкретные про-
блемы магнитогорского цирка. Зданию 
40 лет, конечно же, оно нуждается в ремон-
те. В зрительном зале холодно, долги за ком-
мунальные услуги велики. Но  Олег Хотим, 
борец по натуре, ни на минуту не намерен 
сдаваться. Он не хочет жаловаться, предпо-
читает не говорить, а делать.

– Моя задача как директора – доказать, 
что цирк нужен городу, что он имеет огром-
ный потенциал, как культурный и развлека-
тельный, так и социально значимый. И да-
же как образовательный центр, – заявляет 
руководитель.

Идеями цирк полнится
Олег Хотим разработал программу разви-

тия  цирка и повышения интереса к этому 
виду искусства. Один из ее пунктов уже на-
чал реализовываться: помимо бесплатных 
билетов для детских домов есть еще и соци-
альные билеты для  малообеспеченных ка-
тегорий граждан – по 200 рублей. Это самые 
дешевые билеты в России. В Челябинске, к 
примеру, билеты стоят от 500 рублей. 

Для руководителя идеальный цирк – это 
и гибкая ценовая политика, и качествен-
ные спектакли, красивый свет и звук, вкус-
ные недорогие блюда в буфетах, комфорт 
зрителей. Чтобы обеспечить последнее, 
задумана покупка удобных и комфорт-
ных кресел. В цирке совместно с ГИБДД 
планируется проводить уроки безопас-
ности дорожного движения для школь-
ников, здесь готовы открыть двери для 
детских цирковых студий Магнитогор-
ска, проводить открытые уроки на мане-
же и различные мастер-классы с артиста-
ми и цирковыми животными. Возможно, 
здесь даже появится ветеринарная кли-
ника. Руководитель готов на любые реше-

ния, лишь бы привлечь интерес горожан 
к цирку.

Большие надежды
Но, чтобы реализовать эти идеи, нужно 

понимание властей. К слову, администра-
ция Магнитогорска уже заметила деятель-
ного директора. Его социальная работа по-
лучила оценку в виде благодарности градо-
начальника. А на новогоднюю программу 
Олег Хотим пригласил главу города Вита-
лия Бахметьева.

– Я пригласил его не говорить о проблемах, 
– занял принципиальную позицию директор 
цирка. – Мы не будем плакать и просить: дай-
те трубу, дайте то, дайте это… Мы показали 
главе города, в каком порядке у нас содержат-
ся цирковые животные. Виталий Викторович 
со своими заместителями прошел по цирку, 
зашел за кулисы, даже угостил морковкой ло-
шадей на конюшне, посмотрел наши комму-
никации и увидел,  в чем  мы нуждаемся. Я хо-
тел показать красивую настоящую цирковую 
программу, хотел, чтобы глава города увидел, 
сколько ярких эмоций получают дети и взрос-
лые, рассказать о тех успехах, которые мы уже 
достигли, и о социальных программах, кото-
рые начали реализовывать. И если  город 
оценит нашу работу и поможет, то мы, ко-
нечно же, от помощи не откажемся, но са-
ми просить и клянчить ничего не будем. 

Я уверен, что мы нужны Магнитке, а 
город нужен нам. Ведь цирк – одна из со-
ставляющих частей культурного сувере-
нитета.  Это воспитание подрастающего 
поколения  на основе традиционных цен-
ностей. Мы будем возвращать все самое 
лучшее, что было раньше у нас и утрати-
лось в лихие 1990-е.  Не хочу никого оби-
деть, но  настоящей альтернативы цирку 
нет. Куда родителям сходить с ребенком че-
тырех или пяти лет,  чтобы всем было инте-
ресно?   Где еще можно посмотреть на ма-
стерство акробатов, гимнастов, клоунов и 
красивых ухоженных дрессированных жи-
вотных? А в том, что интерес к цирку в Маг-
нитогорске есть, мы убедились на приме-
ре новогодней программы «Тайна ледяного 
замка» под руководством народного арти-
ста РФ, лауреата  Государственной премии 
Тамерлана Нугзарова. 

Истинный поклонник циркового искус-
ства народный артист СССР Иосиф Коб-
зон часто повторяет: «Цирк не любить – 
все равно что детей не любить!» И я полно-
стью с ним согласен.

Лидия ГРАНИШЕВСКАЯ

Фото Ильи МОСКОВЦА

Арена волевых действий
Честное искусство нуждается в поддержке

• • У Магнитогорского цирка есть будущееУ Магнитогорского цирка есть будущее
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Казалось бы, в такой науке, 

как археология, сегодня трудно 

сделать открытия, которые могут 

заинтересовать профессионалов. 

Оказывается, возможно все.

Кандидат исторических наук доцент 
МГТУ Андрей Безруков об археологии меч-
тал с детства. Он представлял, что, как и его 
любимые герои Индиана Джонс и Джеймс 
Бонд, будет искать сокровища, восхищал-
ся их недюжинными физическими воз-
можностями. Наверное, во многом благо-
даря этому занимался греко-римской борь-
бой – опять же сказалась романтика глади-
аторских боев. Стал кандидатом в мастера 
спорта. Спорт – это, конечно, очень важно, 
без него гармонично развитой личностью 
не стать, но основной упор Андрей Безруков 
сделал на любимую дисциплину – историю. 
После окончания школы без колебаний по-
ступил на исторический факультет. А когда 
преподаватель, которого он чуть ли не бо-
готворил, доктор исторических наук про-
фессор Михаил Абрамзон взял его в архео-
логическую экспедицию, счастлив был не-
имоверно. В той экспедиции в Курганскую 
область начинающий археолог сделал свою 
первую находку – каменный топор. На сле-
дующее лето археологическая экспедиция 
университета направилась на юг.

– Только приступили к работе, прямо с 
земли поднял серебряное кольцо, – вспоми-
нает Андрей. – Конечно, выглядело оно не-
взрачно – серебро сильно окислилось. Но 
тут другое: есть поверье – если нашел коль-
цо, обязательно женишься. В следующем 
году также в археологической экспедиции 
встретил свою будущую жену…

– Это был самый увлеченный студент в 
экспедиции, – с улыбкой говорит о своем 
ученике Михаил Абрамзон. – Потом уже 
коллегами мы были вместе с ним во всех 
экспедициях: в Абхазии, Крыму, Анапе.  

А что касается науки, то на тогда еще сту-
дента-старшекурсника на очередных рас-
копках обратили внимание руководители 
экспедиции, ученые из Москвы, и предло-
жили целевую аспирантуру в институте ар-
хеологии Российской академии наук. От та-
кого предложения не отказываются. В Маг-
нитогорск Андрей Безруков вернулся уже 
кандидатом исторических наук. Археоло-
гия осталась его любимым делом:

– То, о чем читал, на раскопках можно 
увидеть собственными глазами, подержать 
найденную вещь в руках, почувствовать 
себя сопричастным к истории, – говорит 
ученый.

Раскопки раскопками, но потом начинает-
ся самая неблагодарная кабинетная работа: 
описывать найденное, анализировать, соби-
рать, как пазлы, осколки каких-то предметов. 
И все же в результате получаешь моральное и 
эмоциональное удовлетворение.

Его сфера интересов – античная археоло-
гия, а специализация – греко-римско-вар-

варские отношения. Это и политика, и куль-
тура, и экономика. Именно Андрей одним 
из первых серьезно задумался: византийцы, 
римляне – это все интересно, но кто же жил 
на краю ойкумены? Варвары? Этого никто 
не знал. Не знали ученые и того, насколь-
ко племена, живущие на «периферии ми-
ра», могли представлять интерес для рим-
ских, греческих, византийских и арабских 
торговцев.  

Кто бы мог подумать, но западных уче-
ных «зацепило» именно «варварство». По-
нятно, государства греков и римлян ис-
следованы, что называется, вдоль и по-
перек, и вдруг  – свежий взгляд. На одной 
из международных конференций к Безру-
кову подошел ученый из Западной Евро-
пы, сказал, что ему и его коллегам инте-
ресно было бы почитать работы Андрея, 
но они должны быть на английском язы-
ке. И главное условие – нужна рекомен-
дация ведущих российских и зарубежных 
ученых. От россиян свою рекомендацию 
дал директор института истории, фило-
логии и иностранных языков МГТУ док-
тор исторических наук, профессор Миха-
ил Абрамзон – его имя на Западе очень 
авторитетно. Прислали свои рекоменда-
ции ученые из университетов мирового 
класса в Салониках (Греция) и Эксетера 
(Великобритания).

Работа над монографией длилась три с 
половиной года, посвящена она Волго-Кам-
ским степям, вплоть до окрестностей Маг-
нитогорска. В наших краях при раскопках 
было найдено очень много ценных вещей 
самых разных культур, в том числе серебря-
ный византийский набор, римская посуда, 
предметы, относящиеся к арабской культу-
ре. Трудился ученый в библиотеках и науч-
ных центрах Уфы, Казани, Москвы.

– Работа не состоялась бы без поддерж-
ки моего учителя и научного руководите-
ля Михаила Абрамзона, – уверен Андрей 
Безруков.

В итоге монография вышла в свет в се-
рии Британских археологических сообще-
ний – в археологии это, что называется, 
самая топовая серия. Опубликоваться в 
ней очень сложно. В России только едини-
цы могут похвастаться подобной публика-
цией. Так что выход монографии является 
важным событием для российской науки. 

Книгу магнитогорского ученого сегод-
ня можно увидеть в библиотеке Колум-
бийского университета (США), в нацио-
нальных библиотеках крупнейших евро-
пейских стран, а также Австралии и Китая.

Ольга ПЯТУНИНА

Фото Динары ВОРОНЦОВОЙ

Докопаться до признания
Магнитогорского учёного отметили на мировом уровне

Рабочие руки,
учёная голова
Чем ближе весна, 
тем чаще старшеклассники 
задумываются о том, 
какую профессию выбрать.

Как показывает мониторинг рынка труда, се-
годня большая часть работодателей считает, 
что недостаточно получить только базовое об-
разование. По мнению представителя инсти-
тута дополнительного профессионального об-
разования МГТУ «Горизонт» Светланы Гринь-
ко, для успешного трудоустройства необходи-
мо знать как минимум один иностранный язык, 
быть компьютерно и психологически грамот-
ным, владеть коммуникативными умениями и 
развивать свой личностный потенциал.   
Студенты, которые ориентированы на по-

стоянное развитие и самосовершенствование, 
наиболее успешны в жизни, менее подвержены 
синдрому «профессионального выгорания», 
считают специалисты в области дополнитель-

ного образования. К тому же многие предпри-
ятия сегодня предъявляют самые жесткие тре-
бования к уровню подготовленности студен-
тов, проходящих производственную практику, и 
предоставляют места лишь для тех, у кого есть 
документы о квалификации. Студенты, име-
ющие дополнительно к диплому о высшем об-
разовании свидетельство о профессии рабо-
чего, обладают значительными преимущества-
ми при трудоустройстве и более продуктивно 
проходят практику на производстве. Так, ме-
таллургам, энергетикам, горнякам для прохож-
дения производственной практики в цехах и на 
производствах ОАО «ММК» понадобится сви-
детельство о профессии стропальщика, стро-
ителям на новостройках города и в стройотря-
дах области и Севера – сварщика, каменщика, 
отделочника, кровельщика. Студенты, работа-
ющие в детских летних оздоровительных лаге-
рях, проходят обучение по программе «Школа 
вожатского мастерства», экономисты, менед-
жеры выбирают программы «1С: Бухгалтерия», 
«1С: Предприятие»  и другие. 
Не обойтись и без хорошего уровня знаний 

иностранных языков практически в любых про-

фессиональных областях. А обладатели тако-
го уровня знаний увеличивают свои шансы на 
прохождение профессиональных стажировок 
и повышение квалификации за рубежом. Так 
что выпускникам школ и студентам есть о чем 
задуматься.

Сплав прошлого 
и настоящего
Учёные МГТУ выиграли три гранта 
в конкурсе инициативных научных 
проектов Российского фонда 
фундаментальных исследований. 
В течение двух лет фонд будет финансиро-

вать научные изыскания исследовательских 
групп под руководством профессора, доктора 
исторических наук Михаила Абрамзона (на фо-
то), кандидатов технических наук Динары Ема-
леевой и Сергея Малаканова в приоритетных 
областях науки и техники. Тема гранта науч-
ной группы под руководством Абрамзона -– 
«Исследование монетного сплава боспорских 

статеров III-IV вв. н. э. методом рентгеновской 
флуоресцентной спектроскопии (XRF), инфля-
ционные процессы и финансовый кризис на 
Боспоре (по материалам крупнейшего клада 
позднебоспорских статеров 2011 года». При по-
мощи современных технологий металловеды 
помогут историкам выяснить химический состав 
найденных под Керчью старинных монет.

Инесса КИМ
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• • Любитель «покопаться в прошлом», Любитель «покопаться в прошлом», 
Андрей Безруков уже вписал Андрей Безруков уже вписал 
своё имя в историюсвоё имя в историю
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Два десятилетия выходит она 

на сцену магнитогорского 

драматического театра имени 

Пушкина, даря зрителям 

удивительное ощущение гармонии. 

Трудно понять, что в ней пленяет больше –
актерский талант или женская обворожи-
тельность. Два этих начала разделить не-
возможно – столько живой, настоящей жен-
ственности, порой какого-то царственно-
го достоинства и искренних переживаний 
вносит в сценические образы эта актриса.

Даже играя какого-нибудь «монстра» в 
женском обличье вроде Раисы Гурмыж-
ской из драмы Островского «Лес», – герои-
ни, сконцентрировавшей в себе худшие по-
мещичьи черты, Елена Савельева умудря-
ется, не погрешив против правды образа, 
остаться в нем трепетной, жаждущей люб-
ви неотразимой женщиной и заставляет 
зрителя в какие-то моменты сопереживать 
Гурмыжской…

Что есть театр?
– Мы в каждой роли играем себя, – гово-

рит Елена Станиславовна. – И наша задача –
уйти как можно дальше от себя, в этом по-
могают вера в предлагаемые обстоятель-
ства и театральный костюм. Если удается 
оторваться от себя, то и роль удается.

Когда-то Елена Савельева мечтала петь в 
оперетте – с детства участвовала в вокаль-
ном ансамбле. После окончания десяти-
летки некоторое время пребывала в поис-
ке себя, в тот период успела год прожить 
как ленинградская лимитчица, работая на 
мебельной фабрике, потом вернулась в род-
ную Лысьву. В небольшом промышленном 
городе особого выбора профессий не было, 
и отец предложил поступить в техникум.

Но Елена отправилась в драматический те-
атр и попросила принять «кем-нибудь». Ее 
взяли в гримерно-постижерный цех, в «зону 
ответственности» попали парики. Но глав-
ное – появилась отличная возможность бы-
вать на всех спектаклях. Надо отметить, что 
с театром Лысьве повезло – в его труппе, соз-
данной во время Великой Отечественной вой-
ны, оказались выходцы из Иванова, Перми и 
эвакуированные на Урал актеры столичного 
уровня, с самого начала установившие не про-
винциальную творческую планку.

Несколько десятилетий спустя при театре 
открылся актерский курс, позволивший ре-
шать проблему притока свежих творческих 
сил, – новые кадры набирали из местной 
молодежи. На него в 1981 году поступила и 
Елена Савельева, пробовавшая силы в ди-
пломном спектакле Клавдии Савиной, впо-
следствии заслуженной артистки России и 
художественного руководителя лысьвен-
ского театра.

В первый год работы молодые артисты ос-
ваивали и другие театральные профессии, 
изучая специфику работы со звуком, рек-
визитом и в других «смежных областях». 
Елена Савельева тогда пробовалась и в ка-
честве помощника режиссера, параллельно 
играя первые эпизодические роли. В общей 
сложности она уже 35 лет живет сценой.

Со многими режиссерами пришлось за это 
время работать. Но самый неизгладимый 
след в актерской судьбе Елены Савельевой и 
самую благодарную память о себе оставили 
трое. Это Михаил Поляков, бывший главреж 
Златоустовского драматического театра, в ко-
тором Елена Савельева служила до Магнито-
горска и в который была беззаветно влюблена 
благодаря прекрасному режиссеру, бывший 
главреж магнитогорской драмы Сергей Пу-
скепалис и петербуржец Лев Эренбург, поста-
вивший знаменитую магнитогорскую «Гро-
зу», которую после «Золотой маски» увидели 
зрители одиннадцати стран мира.

Эти режиссеры давали актерам свободу 
«идти от себя», в то же время направляли, 
помогали оставаться в рамках режиссерско-

го замысла и единого ансамбля на сцене. А 
еще позволяли попробовать себя в необыч-
ном амплуа – так у Елены Савельевой, в си-
лу фактуры игравшей роли героинь-краса-
виц, появились интересные характерные 
роли – в том числе в «Грозе». Праздником 
сотворчества и импровизации была и под-
готовка спектакля «Время женщин» Алек-
сея Данилова, в который каждая актриса 
вносила свою лепту. 

– У актера любая роль как первая, – говорит 
Елена Савельева. – Наша профессия требует 
постоянного движения, в ней невозможно по-
чивать на лаврах. И даже один и тот же спек-
такль в разных обстоятельствах может состо-
яться или нет. Каждый раз приходится дока-
зывать, что ты чего-то стоишь. А главное в 
театре – партнерство, чувство ансамбля, уме-
ние видеть и слышать друг друга.

А еще актриса признается, что театр для 
нее – еще и повод уйти от реальности, за-
быть о проблемах, попасть в другой мир, 
проживать множество интересных жизней.

«Газировку не пей!»
С театральными гастролями у Елены 

Савельевой связано множество живых 
воспоминаний.

– Нынешнему молодому поколению ак-
теров в этом смысле повезло гораздо мень-
ше, – говорит актриса. – Мы когда-то «жи-
ли на чемоданах», много ездили, и не толь-
ко по городам, ведь в советское время был 
обязательный план культурного обслужи-
вания сельского населения. Немало «хлеб-
нули» трудностей, но зато нам есть что 
вспомнить.

Однажды отправились лысьвенские акте-
ры по отдаленным селам Красновишерско-
го района – северной окраины Пермского 
края, где в суровые 1920–1930-е годы распо-
лагались лагеря особого назначения. Ребя-
тишки из тех деревень отродясь не бывали 
на театральных спектаклях, да и родители 
их с трудом припоминали, когда в послед-
ний раз в их край пурги и бездорожья зано-
сило какие-нибудь гастроли.

Лысьвенцы везли туда детскую сказку «Ва-
силиса Премудрая». Но когда прибыли на место, 
с ужасом обнаружили, что забыли все костюмы. 
Со связью в те времена тоже было непросто, и 
напрашивался самый простой выход – отмена 
спектаклей. Тут деревенские взмолились, и со-
трудники местного клуба начали вместе с га-
строльной труппой из «подручных средств» со-
оружать актерам новые костюмы. 

Сарафан с кокошником для Василисы взя-
ли у народного хора, Ване достали льня-
ную рубаху, пояс и сапоги, Кощею подыска-
ли какое-то мужское исподнее – хлопчато-
бумажное, с вытянутыми коленками. Но 
во что нарядить медведя, никто не знал. И 
тут родилась идея: медведь будет стоять за 
декорационным дубом! Сказка прошла на 
«ура», дети так до конца и не поняли, что это 
было, зато за кулисами артисты и остальные 
театральные катались со смеху…

Во время другой сельской «эпопеи» при-
шлось добираться до сибирской деревни, 
расположенной на другом берегу Енисея. 
Труппе необходимо было вовремя сесть на 
паром. Ехали до реки ночью на стареньком 
автобусе, в дождь. Преодолели половину до-
роги, но автобус заглох на горке. Водитель 
объявил, что закончился бензин. Неболь-
шая группа выдвинулась пешком за помо-
щью. Время уходило. И тут шофер, проверив 
внутренности автобуса, сказал, что остатки 
бензина еще есть, просто на подъеме бак на-
клонился. Горючее слили в ведро и проеха-
ли еще немного. Когда снова заглохли, ста-
ли опять сливать бензин, но ведро оказалось 
дырявым после выжигания остатков горюче-
го. Стали прикрывать дыры полиэтиленовым 
пакетом… Добрались под утро, погрелись на 
берегу у костра, выпили чаю и отправились 
давать мюзикл «Буратино».

Международные гастроли с «Грозой» то-
же оставили немало воспоминаний. Снача-
ла были трудности с переводом. Где-то пыта-
лись перевести «твою мать» как «мама миа», а 
«воды сырой не пей!» как «газировку не пей!». 
Потом переводы стали делать заранее. В Ко-
рее загодя подготовили перевод спектакля и 
даже нашли похожий на русский традицион-
ный корейский заговор на детей, нашли поч-
ти идентичный заговор и в Чили, где была 
русская переводчица, когда-то уехавшая в эту 
страну вслед за мужем-чилийцем.

В Корее, где привыкли к условности ис-
кусства, зрителей наповал сразила неслабая 
пощечина на сцене. А в Финляндии во время 
спектакля стояла гробовая тишина. Актеры 
были в панике. Зато когда постановка окон-
чилась, зрители аплодировали стоя, а по 
их щекам текли слезы… Потом на банкете 
одна финка рассказывала о национальных 
особенностях народа, представители кото-
рого даже выпивают в компании в тишине. 
Кто-нибудь обронит фразу, другой протянет 
многозначительно: «Агааааааа…» И вновь 
надолго воцарится тишина.

И в браке – сотворчество
Семья – отдельная красивая песня в судь-

бе Елены Савельевой. Она говорит, что, ес-
ли бы ради близких предложили пожертво-
вать профессией, она пошла бы на это. Уди-
вительно, но в этой семье вот уже тридцать 
три года уживаются два актера, вырастив-
шие двоих детей и счастливо пребывающие 
в статусе бабушки и дедушки.

Секрет семейного счастья прост – после 
первого года совместной жизни, проведен-
ного в театральных спорах, Елена и Нико-
лай Савельевы запретили себе говорить до-
ма о работе. А еще у них масса творческих 
увлечений, позволяющих жить интересно, 
отвлекаться от проблем и к тому же созда-
вать множество красивых вещей. Елена Ста-
ниславовна несколько десятилетий посвя-
тила искусству вязания, шьет, пробовала 
рисовать, играть на музыкальных инстру-
ментах, изучать языки, недавно открыла 
для себя валяние из шерсти.

Николай Николаевич столярничал, зани-
мался фотографией, теперь «колдует» над 
какой-то звуковой аппаратурой. Смолоду 
оба они увлечены чтением – раньше книги 
везли домой коробками из поездок и уходи-
ли в них с головой. Служители искусства, 
они и дома стремятся окружить себя красо-
той, создать атмосферу гармонии и постоян-
но быть в творческом процессе.

Елена КУКЛИНА

Фото Динары ВОРОНЦОВОЙ

В поисках гармонии
Недавно встретила юбилей актриса Елена Савельева

• • Елена Савельева прекрасна во всех амплуаЕлена Савельева прекрасна во всех амплуа
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РЕКЛАМА И ОБЪЯВЛЕНИЯ

ПРОДАМ макет угловой вставки до-
ма по адресу: ул. Тевосяна, 17а. Цена 24 
тыс. рублей. Т. 8-351-901-18-54.

Аукцион по продаже имущества ООО «ЭлитСтрой» (ИНН 7444025426, ОРГН 1027402065085, Челябинская область, г. Магни-
тогорск, ул. 50-летия Магнитки, д. 51а, оф. 2) в форме электронных торгов на электронной площадке www.meta-invest.ru с от-
крытой формой подачи предложений о цене состоится 14 марта 2016 года. Время проведения: с 9.00 (здесь и далее время москов-
ское). Организатор торгов: конкурсный управляющий Демчук Алексей Валерьевич (ИНН 744604156098, СНИЛС 05536239966, 
член НП «ЦФОП АПК» ИНН 7707030411, ОГРН 1107799002057, Москва, ул. Б. Дмитровка, 32, стр. 1, №0032) на основании реше-
ния Арбитражного суда Челябинской области по делу А76-14262/2014. Лот №1. Доля 40% в уставном капитале ООО «А-Элита» 
(ИНН 7445032923). Начальная цена – 370 000 рублей. Лот №2. Право требования к ООО «Сигма-Леро» (ИНН 7455011030) в 
размере 2 375 500 рублей. Начальная цена – 2 375 500 рублей. Задаток – 1 (один) % от начальной цены по лоту, который пе-
речисляется на специальный счет для задатков №4070281 070 0000 400 991, в АО КУБ, БИК 047516949, ИНН 7414006722, к/с 
30101810700000000949 в срок до 12.00 11 марта 2016 года – окончание приема заявок. Шаг аукциона – 1 (один) % от начальной 
цены по лоту. Заявки направляются оператору электронной площадки в виде электронного документа, подписанного ЭЦП. 
Регламент электронной площадки проведения торгов в электронной форме опубликован в сети Интернет на сайте www.meta-
invest.ru. Заявка должна содержать сведения и соответствовать требованиям, указанным в пункте 11 статьи 110 ФЗ «О несо-
стоятельности (банкротстве)», платежное поручение с отметкой банка о внесении задатка. Победителем аукциона признает-
ся участник, предложивший наивысшую цену. В случае если торги по продаже имущества будут признаны несостоявшими-
ся, то 26.04.2016 г. с 9.00 будут проводиться повторные торги в форме открытого аукциона по продаже имущества. Начальная 
цена продажи на повторных торгах на 10% ниже, чем на первых торгах. Срок окончания приема заявок – 12.00 25.04.2016 г.
Прочие условия проведения повторных торгов идентичны условиям проведения первых торгов, указанным в настоящей пу-
бликации. В случае, если повторные торги будут признаны несостоявшимися, то с 9.00 10.05.2016 года открываются торги в 
форме публичного предложения. Начальная цена продажи на торгах посредством публичного предложения равна цене, ука-
занной для повторных торгов. По истечении 3 дней шаг снижения цены – 5% от начальной цены, период снижения – 3 дня. По-
сле падения цены до 5 % величина снижения цены 1%, срок снижения – 1 день. Минимальная цена – 2%. Порядок предъявле-
ния заявок, размер и способ оплаты задатка на торги идентичны условиям проведения первых торгов. Определение победи-
теля публичных торгов проводится в порядке п. 4 ст. 139 ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)». Договор купли-продажи 
заключается в порядке пункта 16 статьи 110 ФЗ «О несостоятельности (банкротстве)». Оплата за имущество должна быть осу-
ществлена покупателем в течение 30 дней со дня подписания договора на расчетный счет ООО «ЭлитСтрой» ИНН 7444025426/
КПП 744501001№ 4070281 000 000 010 0991 в АО «КУБ», БИК 047516949, к/с 30101810700000000949. Ознакомление с имуще-
ством проводится по предварительной записи по телефону 8-351-901-18-54.

Поздравляемоздравляем
с 60-летием с 60-летием 

Сергея Васильевича Сергея Васильевича 

КАРЕПИНА!КАРЕПИНА!  

Счастья, здоровья и долгих лет Счастья, здоровья и долгих лет 
жизни!жизни!

С уважением КарепиныС уважением Карепины

ПАМЯТЬ ЖИВА
25 января исполняет-

ся год со дня смерти лю-
бимого мужа, дедушки 

Василия Ивановича 

ЖЕЛЕЗОГЛО. Любим, 
помним, скорбим. 

Жена, внуки

Считать недействительным
 аттестат №848261, выданный школой 

№8 в 1994 г. на имя Воскобоевой Н. М.

ПРОДАМ
 щенков дратхаара. Т. 8-912-320-49-52.

Вечер встречи
Школа №43 приглашает выпускников всех 

поколений на вечер встречи 6 февраля в 14.00.
Администрация

СПРАВОЧНАЯ СЛУЖБА «МР»

Августовский балл
Пенсионеры обращаются 
за индексацией.

Для осуществления февральской индек-
сации пенсий территориальные органы 
Пенсионного фонда Челябинской области 
уже приняли более шести тысяч заявле-
ний. Обратиться в фонд могут все получа-
тели страховых пенсий, которые переста-
ли работать или, наоборот, возобновили 
трудовую деятельность после 30 сентября 
2015 года. Напомним, что с 2016 года рабо-
тающие пенсионеры будут получать стра-
ховую пенсию и фиксированную выплату 
к ней без учета плановых индексаций. При 
этом они сохраняют право на ежегодное 
августовское увеличение пенсии исходя из 
начисленных пенсионных баллов за свою 
трудовую деятельность.

Рождение новшества
Ожидаются изменения, 
касающиеся материнского капитала.

В 2016 году появляется возможность на-
правления средств материнского капитала 
на покупку товаров и оплату услуг для со-
циальной адаптации и интеграции в обще-
ство детей-инвалидов.

Клиентские службы ПФР в городах и рай-
онах Челябинской области начнут прини-
мать заявления с подтверждающими до-
кументами от владельцев сертификатов по-
сле того, как Правительство РФ утвердит со-
ответствующий перечень товаров и услуг, а 
также правила направления средств мате-
ринского капитала на их приобретение. 

Еще одним нововведением станет прод-
ление программы материнского капитала на 
два года. Ребенок, который дает право на сер-
тификат, должен родиться или быть усынов-
ленным до 31 декабря 2018 года. При этом, 
как и раньше, само получение сертификата 
и распоряжение его средствами временем не 
ограничены. В 2016 году размер материнско-
го капитала остается на уровне 2015 года и 
составляет 453026 рублей.

Это одна из самых популярных опер 

итальянского композитора 

Джузеппе Верди. Первое название 

оперы, задуманной по мотивам 

пьесы Виктора Гюго «Король 

забавляется», – «Проклятие». 

Пьеса была запрещена цензурой 

как подрывающая авторитет 

королевского двора. Поэтому в опере 

исторический король был заменен 

неким герцогом, а безобразный шут 

Трибуле – Риголетто.  

Премьера спектакля состоялась в 
1851 году в венецианском театре «Ла Фе-
ниче». Опера была принята восторженно и 
быстро распространилась по всем европей-
ским сценам, принеся Верди популярность 
и успех… В свое время в этой опере блиста-
ли Энрико Карузо, Лучано Паваротти, Ма-
рия Каллас,  Иван Козловский, Сергей Ле-
мешев. За столь долгую историю она пере-
жила немало переосмыслений и версий. 
Режиссер-постановщик магнитогорской 
версии спектакля Сергей Сметанин поста-
рался найти в опере оригинальные ходы, ко-
торые позволят зрителю по-новому увидеть 

знакомое произведение, раскрыть в нем но-
вые грани  и смыслы. Напомним, премьера  
спектакля состоялась 11 апреля 2010 года. 
В заглавной партии Риголетто впервые вы-
ступит ведущий солист Магнитогорского 
театра оперы и балета Владимир Полторак. 
В роли Джильды зрители увидят молодую  
певицу театра Наталью Кокорину. Партию 
Герцога Мантуанского исполнит певец Са-
марского академического театра оперы и 
балета Иван Максимейко.

Опера будет исполняться на итальянском 
языке с синхронным переводом. Дирижер – 
Эдуард Нам. Спектакль состоится 29 янва-

ря в 18.30. 

Проклятие, 
или Забавы короля
Театр оперы и балета приглашает на «Риголетто» 

Во весь голос
Очередную музыкальную высоту 
взял магнитогорский исполнитель 
Евгений Сорокин. 

Он стал участником концертного проекта 
поэта Евгения Евтушенко, проехав с ним по 
стране от северной столицы до Находки и вы-
ступив в заключительном этапе вечера рус-
ской поэзии «Поэт в России – больше, чем по-
эт» в Лужниках. Концерт демонстрировали по 
Первому каналу, и магнитогорцы смогли на-
сладиться выступлением земляка, который 
не единожды выступал на разных концерт-
ных площадках страны. После первой побе-
ды и получения Гран-при «Москва – транзит –
Москва» были специальный приз конкур-
са «Золотой микрофон», звание лауреата 
международного конкурса вокалистов име-
ни народного артиста СССР Алексея Ивано-
ва, конкурса «Гран-при Санкт-Петербурга», 
Романсиады, победа во всероссийском кон-
курсе памяти Анны Герман в Москве и дру-
гие достижения. В последнем выступлении, 
транслировавшемся на ведущем телекана-
ле, певец исполнил песню Александра Гали-
ча «Ошибка».

• • Опера на итальянском – это изысканно!Опера на итальянском – это изысканно!

Обращайтесь – вам помогут
На базе ГБУЗ «Областная психоневрологиче-

ская больница №5» работает «телефон доверия» 
(30-30-55), по которому специалисты больни-
цы оказывают психологическую помощь насе-
лению Магнитогорска и близлежащих районов. 
«Телефон доверия» работает  с понедельника по 
пятницу с 16 вечера до 7 утра. 

• • 
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